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Herrn Bezirksverordneten 
Marc Lenkeit, Fraktion der SPD  

 

über  

den Vorsteher der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 

 

über  

den Bezirksbürgermeister  

Kleine Anfrage 0645/VIII 

über 

Friedrich-Engels-Straße 

Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 

1. Wann ist mit einer Fertigstellung des 3. Bauabschnittes zwischen Nordend- und 
Hauptstraße zu rechnen? 

     Gegenwärtig sind belastbare Terminangaben zur Fertigstellung des 3. Bauab-
schnitts nicht möglich, da die Dauer des, noch durchzuführenden, Planfeststel-
lungsverfahrens nicht eingeschätzt werden kann. 

 
2. Welche Verfahrensschritte sind im Vorfeld noch nötig? 

     Auf der Grundlage der überarbeiteten Verkehrsprognose, Prognosehorizont 
2030, und der nunmehr geplanten zweigleisigen Straßenbahntrasse werden ge-
genwärtig die Gutachten zum Emissionsschutz sowie die Umweltverträglich-
keitsuntersuchung, die Planung von Lichtsignalanlagen, der Straßenbeleuch-
tungsanlage und der Regenentwässerung angepasst und im Hinblick auf verän-
derte gesetzliche Rahmenbedingungen ergänzt. Ein landschaftspflegerischer 
Begleitplan muss auf der Grundlage der Umweltverträglichkeitsuntersuchung er-
stellt werden. Infolge der zweigleisigen Gleisplanung muss das Planungsgebiet 
bis zur Wendeanlage der Straßenbahn in der Quickborner Straße erweitert wer-
den. Hierfür ist eine komplette Neuplanung in Bearbeitung.  
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3. Wann plant das Bezirksamt diese umzusetzen, um eine schnellstmögliche Sanie-

rung zu realisieren? 

Die unter 2. aufgeführten Planungsschritte sind in Bearbeitung. Wenn die Plan-
feststellungsunterlagen vollständig vorliegen, kann voraussichtlich 2020 der An-
trag auf Planfeststellung gestellt werden. 
Das geplante Bauvorhaben ist keine Sanierung, sondern stellt einen grundhaften 
Ausbau mit einer Neuordnung des Straßenraumes dar.  

 
 

Vollrad Kuhn 
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